
 

 

                                                                                         

       28.08.2023 

Antrag: Durch progressive ÖPNV-Projekte neue Förderkulissen 
nutzen 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,  
Sehr geehrter Herr Heinz Fischer, 

die FDP-Fraktion im Rat der Stadt Schwerte bittet Sie, nachfolgenden 
Antrag auf die Tagesordnung der nächsten Sitzung des AUKM zu 
setzen, beraten und beschließen zu lassen: 

Antrag:  
Der Ausschuss für Umwelt, Klima und Mobilität der Stadt Schwerte 
fordert die Stadt Schwerte und den Kreis Unna auf, in Kooperation mit 
der Verkehrsgesellschaft des Kreises die durch die neue 
„Standardisierte Bewertung von Verkehrswegeinvestitionen 
im öffentlichen Personennahverkehr - Version 2016+“ entstandenen 
Förderkulissen progressiv zu nutzen und Ausbaumöglichkeiten 
dahingehend zu prüfen. 

Begründung: 
Seit einem Jahr erlebt Deutschland einen Höhepunkt der ÖPNV-
Nutzung, angestoßen durch die Weiterführung des Deutschlandtickets 
nach seiner Erprobungsphase. Was theoretisch als Prestigeprojekt für 
eine gleichberechtigende Mobilitätswende gedacht war, verkommt 
allerdings in der alltäglichen Praxis: Zu viele Menschen wollen eine 
Infrastruktur nutzen, die sanierungsfähig und nicht flächendeckend 
genug ausgebaut ist. Das BMDV allein kann diese Probleme jedoch 
nicht lösen und so kommt es am Ende vor allem auch auf die 
Verkehrsgesellschaften vor Ort an, die ÖPNV-Nutzung bei alltäglichen 
Wegen zu verbessern oder überhaupt erstmal zu ermöglichen. Gerade 
in einer über viele Stadtteile gestreckten Stadt wie Schwerte und im 
ländlich geprägten Kreis Unna führt auch das häufig zu Problemen.  
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FDP-Frak(on im Rat der  
Stadt Schwerte 

Vorsitzende 
Renate Goeke 

Rathausstr. 31 
58239 Schwerte 

Telefon: 02304 / 104 385 
Email: fdp.frak>on@stadt-schwerte.de  
Internet: www.fdp-schwerte.de 

GeschäAszeiten: 
Montag:      
16:00 – 17:00 Uhr 
Donnerstag:  
16:00 – 17:00 Uhr 

FDP-Fraktion im Rat der Stadt Schwerte – Rathausstr. 31 – 58239 Schwerte 

An den  
Bürgermeister der Stadt Schwerte 
Dimitrios Axourgos 
- im Hause - 



Der Bund lässt die Kommunen mit diesen Problemen jedoch 
keineswegs alleine. Zuletzt wurden im März 2023 die Förderrichtlinien 
für alle Förderprogramme des Bundeministeriums angepasst und bieten 
damit veränderte, zum Teil verbesserte, Möglichkeiten für 
Projektfinanzierungen. Von dieser Veränderung ist, zumindest öffentlich 
nachvollziehbar, noch nichts in Unna und Schwerte angekommen. Es ist 
an der Zeit, dies zu ändern und Möglichkeiten zur Verbesserung des 
ÖPNV-Angebotes endlich effizient zu nutzen!  
 

Mit freundlichen Grüßen 

Phillip Köhler 
Stellv. Frak>onsvorsitzender
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